

SKRIPSI

PENGARUH LOVE OF MONEY, MACHIAVELLIAN, DAN PEMAHAMAN PERPAJAKAN TERHADAP PERSEPSI PENGGELAPAN PAJAK (TAX EVASION)

(Studi Kasus Wajib Pajak Orang Pribadi Yang Terdaftar di KPP Pratama Surabaya Sawahan)



Oleh :

OKY RESITA RAHMANIA

NBI : 1222000078

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA

2024

SKRIPSI

**PENGARUH *LOVE OF MONEY*, *MACHIAVELLIAN*, DAN PEMAHAMAN
PERPAJAKAN TERHADAP PERSEPSI PENGGELAPAN PAJAK (TAX
EVASION) (Studi Kasus Wajib Pajak Orang Pribadi yang Terdaftar di
KPP Pratama Surabaya Sawahan)**



Oleh:

Okky Resita Rahmania

NBI : 1222000078

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2024**

**PENGARUH *LOVE OF MONEY*, *MACHIAVELLIAN*, DAN PEMAHAMAN
PERPAJAKAN TERHADAP PERSEPSI PENGGELAPAN PAJAK (TAX
EVASION) (Studi Kasus Wajib Pajak Orang Pribadi yang Terdaftar di KPP
Pratama Surabaya Sawahan)**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi
Prasyarat Guna Mendapatkan Gelar
Sarjana Ekonomi Dan Bisnis Program Studi Akuntansi

Oleh:

Okky Resita Rahmania

NBI : 1222000078

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2024**

LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING

Nama Lengkap: Oky Resita Rahmania

NBI : 1222000078

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis

Program Studi : Akuntansi

Judul : Pengaruh Love of Money, Machiavellian, dan Pemahaman Perpajakan

Terhadap Persepsi Penggelapan Pajak (Tax Evasion)
(Studi Kasus Wajib Pajak Orang Pribadi yang Terdaftar di KPP
Pratama Surabaya Sawahan)

Surabaya, 12 Januari 2024

Mengetahui/Menyetujui

Pembimbing,



Dr. Achmad Maqsudi, M.Si., Ak., CA.

LEMBAR PENGESAHAN TIM PENGUJI

Disahkan didepan sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada tanggal 12 Januari 2024

TIM PENGUJI

1. Dr. Achmad Maqsudi, M.Si., AK., CA.
2. Drs. J.B. Amiranto, M.Si., Ak., C.A
3. Dra. Cholis Hidayati, MBA, Ak, CA, CPAI

- Ketua.....

- Anggota.....

- Anggota.....



Mengesahkan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya

Dekan,



Prof. Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA.

LEMBAR SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIASI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

1. Nama Lengkap (KTP) : Oky Resita Rahmania
2. NBI : 1222000078
3. Fakultas : Fakultas Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Akuntansi
5. NIK (KTP) : 3578065805020004
6. Alamat Rumah (KTP) : Jl. Banyu Urip Kidul 10C/63

Dengan ini menyatakan skripsi yang berjudul :

Pengaruh Love Of Money, Machiavellian, Pemahaman Perpajakan Terhadap Persepsi Penggelapan Pajak (Tax Evasion) (Studi Kasus Wajib Pajak Orang Pribadi Yang Terdaftar di KPP Pratama Surabaya Sawahan)

Adalah benar-benar hasil rancangan, tulisan, dan pemikiran saya sendiri dan bukan merupakan hasil plagiat atau menyalin atau menyadur dari karya tulis ilmiah orang lain berupa Artikel, Skripsi, Tesis maupun Disertasi.

Demikian Surat Pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa Skripsi yang saya tulis adalah hasil plagiat maka saya bersedia menerima sanksi apapun atas perbuatan saya dan bertanggung jawab secara mandiri tanpa ada sangkut pautnya dengan Dosen Pembimbing dan Kelembagaan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Untag Surabaya.

Surabaya, 12 Januari 2024

Yang Membuat



(Oky Resita Rahmania)



UNIVERSITAS
17 AGUSTUS 1945
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN
Jl. SEMOLOWARU 45 SURABAYA
TELP. 031 593 1800 (Ext. 311)
e-mail : perpus@untag-sby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Oky Resita Rahmania
NBI : 122200078
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Jenis Karya : ~~Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi/Laporan Penelitian/Makalah~~

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, Saya menyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya *Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)*, atas karya saya yang berjudul :

“PENGARUH LOVE OF MONEY, MACHIAVELLIAN, PEMAHAMAN PERPAJAKAN TERHADAP PERSEPSI PENGGELAPAN PAJAK (TAX EVASION) STUDI KASUS WAJIB PAJAK ORANG PRIBADI YANG TERDAFTAR DI KPP PRATAMA SURABAYA SAWAHAN”

Dengan *Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)*, Badan Perpustakaan 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformat, mengolah dalam bentuk pangkatan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum nama saya sebagai penulis.

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Pada Tanggal : 17 Januari 2024

Yang menyatakan,



(Oky Resita Rahmania)

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur saya panjatkan kepada Allah SWT atas segala limpahan rahmat, kasih sayang dan hidayah-Nya, sehingga tugas akhir skripsi yang berjudul “Pengaruh Love Of Money, Machiavellian, dan Pemahaman Perpajakan Terhadap Persepsi Penggelapan Pajak (Tax Evasion)” dapat diselesaikan. Penulis menyadari bahwa tanpa adanya dorongan, bimbingan dan motivasi dari berbagai pihak, tugas akhir skripsi ini tidak akan dapat diselesaikan dengan baik. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang tulus kepada :

1. Dr. Achmad Maqсуди, M.Si., Ak., CA. selaku Dosen Pembimbing yang sangat sabar dalam memberikan arahan, ilmu dan bimbingan kepada saya. Saya sangat berterima kasih atas segala waktu, tenaga, dan pikiran yang telah diberikan untuk membimbing, mengoreksi, serta memberikan saran dalam pelaksanaan penelitian dan penulisan skripsi ini.
2. Prof. H. Dr. Mulyanto Nugroho, MM., CMA., CPAI. selaku Rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk menuntut ilmu dan menyelesaikan Pendidikan Program Sarjana Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
3. Prof. Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, atas kesempatan dan segala fasilitas serta bimbingan yang telah diberikan kepada saya selama menempuh proses perkuliahan pada Program Sarjana Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
4. Dra. Cholis Hidayati, MBA, Ak, CA, CPAI selaku Kepala Program Studi Akuntansi, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah membimbing serta banyak memberikan saya masukan. Terima kasih juga saya ucapkan karena telah membantu kelancaran proses perkuliahan saya.
5. Bapak / Ibu Dosen di lingkungan Universitas 17 Agustus 1945, khususnya Program Studi Akuntansi yang telah memberikan ilmu, memberi semangat dari awal perkuliahan hingga ujian skripsi ini.
6. Kedua Orang Tua saya, yakni Ibu Naiti Nurhasanah dan Bapak Hartoyo yang telah membiayai kebutuhan kuliah saya dari awal sampai akhir perkuliahan ini dan selalu memberikan curahan kasih, dukungan dan semangat melalui doa yang selalu dipanjatkan demi keberhasilan dan kesuksesan saya.
7. Keluarga Besar saya yang telah memberikan semangat, dukungan, saran dan do“a yang selalu dipanjatkan untuk keberhasilan dan kesuksesan saya.

8. Mas Aquarius yang telah siap sedia menjadi pendengar terbaik saya, menghibur saya, memberikan semangat, bantuan selama penyusunan skripsi, serta telah rela bersedia untuk direpotkan, dan effort yang tiada duanya.
9. Sahabat saya semasa berada di sekolah hingga saat ini Ayu Praditias dan Aneira Idelia yang selalu menemani setiap suka maupun duka dan tidak pernah bosan untuk selalu bersama-sama serta selalu memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
10. Fauziah Nursya'bani Fadillah sahabat saya sekaligus teman seperjuangan yang telah menemani saya selama tujuh semester ini, kemanapun selalu bersama, saling support satu sama lain. Serta telah memberikan bantuan apapun disaat saya sedang kesusahan hingga meminjamkan handphone disaat handphone saya sedang rusak dan tidak bisa berfungsi lagi.
11. Linda Novia Sari sahabat serta teman seperjuangan yang saling support dan saling bantu sedari menjadi mahasiswa baru hingga sekarang, selalu memberikan ilmunya kepada saya.
12. Teman-teman seperjuangan prodi Akuntansi Angkatan 2020
13. Dan untuk diri sendiri terimakasih sudah berjuang sejauh ini yang sudah kuat, tidak pernah menyerah meskipun dalam keadaan yang sangat sulit.

Terlepas dari semua itu, saya menyadari bahwa skripsi ini masih belum sempurna, karena manusia tidak akan mungkin luput dari yang namanya kesalahan. Oleh karena itu, saya mengharapkan saran dari pembaca demi kesempurnaan skripsi ini. Akhir kata, saya berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan menambah pengetahuan bagi para pembaca.

Surabaya,,, 20...

Penulis,

(Oky Resita Rahmania)

RINGKASAN

PENGARUH LOVE OF MONEY, MACHIAVELLIAN, PEMAHAMAN PERPAJAKAN TERHADAP PERSEPSI PENGGELAPAN PAJAK (TAX EVASION) STUDI KASUS WAJIB PAJAK ORANG PRIBADI YANG TERDAFTAR DI KPP PRATAMA SURABAYA SAWAHAN

Perpajakan adalah merupakan sumber pendapatan negara yang memiliki kontribusi besar dalam pembangunan negara. Pajak berperan sebagai tulang punggung untuk membiayai semua pengeluaran negara seperti untuk penegakan hukum, pembangunan infrastruktur, dan membiayai kegiatan operasional negara. Pajak memiliki fungsi yaitu fungsi budgetair yang menjadi salah satu sumber penerimaan pemerintah untuk membiayai pengeluaran, baik rutin maupun pembangunan dan fungsi mengatur yang digunakan sebagai alat untuk mengatur atau melaksanakan kebijakan pemerintah dalam bidang sosial dan ekonomi serta digunakan untuk mencapai tujuan-tujuan tertentu di luar bidang keuangan.

KPP Pratama Surabaya Sawahan merupakan unit kerja Direktorat Jenderal Pajak (DJP) yang melaksanakan seluruh pelayanan perpajakan kepada masyarakat. Sebagai salah satu instansi DJP, KPP berhubungan langsung dengan Wajib Pajak baik individu maupun badan. KPP Memiliki tugas pokok dalam hal pelaksanaan, edukasi, pengawasan, dan penegakkan hukum kepada Wajib Pajak di bidang perpajakan. Adapun tujuan yang ingin dicapai pada penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh love of money, machiavellian, pemahaman perpajakan terhadap persepsi penggelapan pajak pada KPP Pratama Surabaya Sawahan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif dengan sumber data yang digunakan yaitu data primer dan data sekunder. Berdasarkan hasil penelitian pada KPP Pratama Surabaya Sawahan dapat disimpulkan bahwa love of money tidak berpengaruh terhadap persepsi penggelapan pajak yang artinya tinggi rendahnya sifat love of money yang dimiliki oleh seseorang tidak akan mempengaruhi persepsinya terhadap penggelapan pajak. Machiavellian berpengaruh positif terhadap persepsi penggelapan pajak yang mengartikan bahwa semakin rendah sifat Machiavellian maka persepsi terhadap penggelapan pajak juga semakin rendah begitupun sebaliknya. Sedangkan pemahaman perpajakan berpengaruh negative terhadap persepsi penggelapan pajak yang mengartikan bahwa pemahaman perpajakan yang baik dapat menurunkan persepsi penggelapan pajak dan menganggap tindakan tersebut merupakan tindakan yang tidak patut untuk dilakukan.

SUMMARY

THE INFLUENCE OF LOVE OF MONEY, MACHIAVELLIAN, UNDERSTANDING OF TAXATION ON PERCEPTIONS OF TAX EVASION (CASE STUDY OF INDIVIDUAL TAXPAYERS REGISTERED AT KPP PRATAMA SURABAYA SAWAHAN)

Taxation is a source of state income which has a major contribution to state development. Taxes act as the backbone to finance all state expenditures such as for law enforcement, infrastructure development, and financing state operational activities. Tax has a function, namely a budgetary function which is a source of government revenue to finance expenditure, both routine and development and a regulatory function which is used as a tool to regulate or implement government policies in the social and economic fields and is used to achieve certain goals outside the field. finance.

KPP Pratama Surabaya Sawahan is a work unit of the Directorate General of Taxes (DJP) which carries out all tax services to the public. As one of the DJP agencies, KPP deals directly with Taxpayers, both individuals and entities. KPP has the main tasks in terms of implementation, education, supervision and law enforcement for Taxpayers in the field of taxation. The aim to be achieved in this research is to determine the influence of love of money, Machiavellian, understanding of taxation on perceptions of tax evasion at KPP Pratama Surabaya Sawahan.

The method used in this research is quantitative descriptive with the data sources used, namely primary data and secondary data. Based on the results of research at KPP Pratama Surabaya Sawahan, it can be concluded that love of money has no effect on the perception of tax evasion, which means that the level of love of money possessed by a person will not influence his perception of tax evasion. Machiavellian has a positive effect on perceptions of tax evasion, which means that the lower the Machiavellian trait, the lower the perception of tax evasion and vice versa. Meanwhile, understanding taxation has a negative effect on the perception of tax evasion, which means that a good understanding of taxation can reduce the perception of tax evasion and considering this action to be an inappropriate action to take.

ABSTRACT

This study aims to test and analyze the effect of love of money, Machiavellian, and understanding of taxation on the perception of tax evasion on individual taxpayers registered at KPP Pratama Surabaya Sawahan. In this study using quantitative methods using primary data obtained from questionnaires. The population in this study were taxpayers registered at KPP Pratama Surabaya Sawahan. Sampling using purposive sampling technique and the sample size in this study was 100 respondents using the Slovin formula. Data analysis using SmartPLS. The results of this study indicate that love of money has a positive and significant effect on the perception of tax evasion. Meanwhile, Machiavellian and understanding of taxation have a significant negative effect on the perception of tax evasion.

Keywords : *Tax Evasion, Love Of Money, Machiavellian, Understanding of Taxation*

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisis pengaruh love of money, machiavellian, dan pemahaman perpajakan terhadap persepsi penggelapan pajak pada wajib pajak orang pribadi yang terdaftar di KPP Pratama Surabaya Sawahan. Dalam penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan menggunakan data primer yang diperoleh dari kuisioner. Populasi pada penelitian ini yaitu wajib pajak yang terdaftar di KPP Pratama Surabaya Sawahan. Pengambilan sampel menggunakan teknik Purposive Sampling dan besarnya sampel pada penelitian ini adalah 100 responden dengan menggunakan rumus slovin. Analisis data menggunakan SmartPLS. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa love of money berpengaruh positif dan signifikan terhadap persepsi penggelapan pajak. Sedangkan machiavellian dan pemahaman perpajakan berpengaruh negatif signifikan terhadap persepsi penggelapan pajak.

Kata Kunci: *Penggelapan Pajak, Love Of Money, Machiavellian, Pemahaman Perpajakan*

DAFTAR ISI

COVER LUAR	
SKRIPSI.....	i
LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING	iii
LEMBAR PENGESAHAN TIM PENGUJI	iii
LEMBAR SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIASI	iv
KATA PENGANTAR.....	vi
RINGKASAN.....	viii
<i>SUMMARY</i>	ix
ABSTRACT	x
ABSTRAK	xi
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I.....	1
PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah	3
1.3 Tujuan Penelitian.....	3
1.4 Manfaat Penelitian.....	4
BAB II	5
KAJIAN PUSTAKA	5
2.1 Landasan Teori	5
2.1.1 Perpajakan	5
2.1.1.1 Pengertian Pajak.....	5

2.1.1.2 Fungsi Pajak	5
2.1.1.3 Pengelompokan Pajak	6
2.1.1.4 Tarif Pajak	7
2.1.1.5 Wajib Pajak	7
2.1.2 Teori Atribusi	7
2.1.3 Theory of Planned Behavior (TPB).....	8
2.1.4 Persepsi	10
2.1.5 Penggelapan Pajak (<i>Tax Evasion</i>)	11
2.1.5 Love of Money	11
2.1.6 Machiavellian	12
2.1.7 Pemahaman Perpajakan.....	13
2.2 Penelitian Terdahulu.....	14
2.3 Hubungan Antar Variabel.....	18
2.3.1 Pengaruh Love of Money terhadap Persepsi Penggelapan Pajak	18
2.3.2 Pengaruh Machiavellian terhadap Persepsi Penggelapan pajak	18
2.3.3 Pengaruh Pemahaman Perpajakan terhadap Persepsi Penggelapan Pajak.....	19
2.4 Kerangka Konseptual	19
2.5 Hipotesis Penelitian	20
BAB III.....	21
METODE PENELITIAN	21
3.1 Desain Penelitian	21
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	21
3.3 Jenis dan Sumber Data	21
3.3.1 Jenis Data	21
3.3.2 Sumber Data.....	21
3.4 Populasi dan Sampel.....	22
3.5 Teknik Pengumpulan Data	23

3.6 Definisi Variabel dan Definisi Operasional.....	34
3.6.1 Definisi Variabel	24
3.6.2 Definisi Operasional	25
3.7 Proses Pengolahan data	28
3.8 Metode Analisa Data	29
3.9 Teknik Pengujian Hipotesis.....	30
3.9.1 Evaluasi Measurement (Outer Model)	30
3.9.2 Pengujian Model Struktural atau Uji Hipotesis (Inner Model).....	31
BAB IV.....	33
HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	33
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian.....	33
4.1.1 Profil Kantor Pelayanan Pajak Pratama Surabaya Sawahan.....	33
4.1.2 Visi dan Misi Kantor Pelayanan Pajak Pratama Surabaya Sawahan	33
4.1.3 Tugas, Fungsi, dan Motto KPP Pratama Surabaya Sawahan	34
4.2 Deskripsi Hasil Penelitian	38
4.2.1 Deskripsi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	38
4.2.2 Deskripsi Responden Berdasarkan Usia	39
4.2.3 Deskripsi Responden Berdasarkan Pendidikan Formal	39
4.2.4 Deskripsi Responden Berdasarkan Jenis Pekerjaan	40
4.3 Analisis Data	40
4.3.1 Evaluasi Measurement (<i>Outer Model</i>)	40
4.3.2 Uji Hipotesis (Inner Model).....	45
4.4 Pengujian Hipotesis	47
4.5 Pembahasan Hasil Temuan Penelitian.....	47
4.6 Implikasi Penelitian	50
4.7 Keterbatasan Penelitian	50
BAB V	53
PENUTUP	53

5.1 Kesimpulan.....	53
5.2 Saran	53
DAFTAR PUSTAKA.....	55
LAMPIRAN	58

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Kerangka Konseptual	19
Gambar 4. 1 Loading Factor	41

DAFTAR TABEL

Tabel 4. 1 Distribusi Kuisisioner	38
Tabel 4. 2 Klasifikasi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	38
Tabel 4. 3 Karakteristik Responden Berdasarkan Usia	39
Tabel 4. 4 Klasifikasi Responden Berdasarkan Pendidikan Formal	39
Tabel 4. 5 Klasifikasi Responden Berdasarkan Jenis Pekerjaan	40
Tabel 4. 6 Nilai Loading Factor dari Outer Loadings	41
Tabel 4. 7 Cross Loading	42
Tabel 4. 8 Average Variance Extracted (AVE).....	43
Tabel 4. 9 Composite Reliability dan Cbonbach's Alpha	44
Tabel 4. 10 Nilai R-Square.....	45
Tabel 4. 11 Path Coefficients (Mean, Standart Deviation, T-Statistics, P-Value)	46
Tabel 4. 12 Keputusan Hipotesis.....	46

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Kuisisioner Penelitian.....	58
Lampiran 2 Surat Keterangan Melakukan Penelitian.....	62
Lampiran 3 Tabulasi Jawaban Responden	63
Lampiran 4 Karakteristik Responden.....	76
Lampiran 5 Hasil Output SmartPLS	77
Lampiran 6 Penelitian Terdahulu.....	80